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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, 06.05.2020 

 

 

Sitzung am: 04.05.2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:40 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Hauptstr. 2, Gaststätte „Lindenhof“ 

 

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

 

 

 

I.   Öffentlicher Teil 

TOP   1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister       

TOP   2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-

higkeit       

TOP   3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung       

TOP   4.  Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

die Niederschrift der 5. Sitzung vom 02.03.2020 (öffentlicher Teil)       

TOP   5.        Einwohnerfragestunde       

TOP   6.        Berichte aus den Sitzungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse  

TOP   7.        Prioritätenliste für Lochau (Beschluss) 

TOP   8.         Informationen des Ortsbürgermeisters       

TOP   9.        Informationen zur Corona-Lage 

TOP 10.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen       

TOP 11.  Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung       

 

Sitzungsverlauf: 

I.  Öffentlicher Teil 

TOP  1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

 

Um 19:01 Uhr eröffnet Herr Wild die Sitzung. Aufgrund der derzeit herrschenden Corona-

Pandemie und zur Einhaltung des Infektionsschutzgesetzes werden die Anwesenden belehrt, 

dass sie die Sitzung verlassen müssen, wenn sie 

 momentan unter Erkältungssymptomen leiden,  

 in den letzten 14 Tagen Kontakt zu Corona-Verdachtsfällen hatten oder  

 in den letzten 2 Wochen aus dem Ausland bzw. Risikogebieten zurückgekehrt sind. 

Alle Anwesenden verneinen die aufgeführten Punkte. 

Herr Wild äußert seinen Dank an Familie Jahnel, welche den Saal der Gaststätte heute als Ta-

gungsort zur Verfügung stellt.  
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TOP  2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit  

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung 

sind 4 Ortschaftsräte anwesend, Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

TOP   3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung 

der Tagesordnung       

  

Herr Wild stellt den Antrag, TOP 7 „Prioritätenliste für Lochau“ auf die nächste Sitzung zu 

verschieben. 

Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig dafür, TOP 7 entfällt somit. 

 

Herr Gerald Jahnel erscheint um 19:05 Uhr zur Sitzung. Es sind 5 Ortschaftsräte anwesend. 

 

TOP  4. Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfas-

sung über die Niederschrift der 5. Sitzung vom 02.03.22020 (öffentlicher Teil) 

 

Die Niederschrift wird ohne Einwendungen einstimmig bestätigt. 

 

TOP  5. Einwohnerfragestunde 

 

Die Einwohnerfragestunde wird um 19:05 Uhr eröffnet. 

 

Ein Einwohner bittet den Ortschaftsrat um Einwirkung auf die Servicestation, damit mit Au-

genmaß und nur bei Bedarf das Gras auf gemeindeeigenen Flächen gemäht wird. Die zuletzt 

durchgeführten Mäharbeiten haben im Zusammenwirken mit dem warmen trockenen Wetter 

des Monats April bereits dazu geführt, dass die Grasnarbe vernichtet wurde. Auch wird an Stel-

len Gras gemäht, wo dessen Höhe niemanden stört. 

Der Einwohner spricht einen weiteren Punkt an – Zuschüttung von Grünflächen im Ort mit 

Granitschotter. Einerseits wird über die Schaffung von Blühwiesen gesprochen, andererseits 

werden auf diese Art und Weise Grünflächen vernichtet und Granitflächen geschaffen. 

 

Herr Wild äußert, dass die Servicestation nach einem festgelegten Plan in der Gemeinde die 

Rasenflächen mäht. Man könnte evtl. Kapazitäten schaffen, indem nur anlassbezogen und nicht 

nach einem starren Terminplan gemäht wird. Von der Zuschüttung einiger Flächen mit Granit-

schotter wusste Herr Wild (z.B. Hochbeet), jedoch nicht von allen Stellen, die im OT Lochau 

so bearbeitet wurden. In einer Ortschaftsratssitzung im vergangenen Jahr hat man mit dem Lei-

ter der Servicestation über die Grünflächenpflege gesprochen und wie sie vereinfacht werden 

kann, da einige Flächen grausam und verwahrlost aussahen. Das Problem ist, dass weder mit 

dem Ortschaftsrat noch mit dem Ortsbürgermeister konkrete Absprachen zu der Problematik 

Schotter erfolgten.  

Herr Ringling äußert, dass die Aktionen der Servicestation erst einmal gestoppt wurden, da 

auch andere Ortsbürgermeister mit diesem Vorgehen nicht einverstanden sind. Das kommt ihr 

in ihrer Kompetenz nicht zu. Die Servicestation ist in der Verantwortung, vorher ihr Handeln 

mit den Ortschaftsräten bzw. Ortsbürgermeistern zu besprechen. 
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Herr Jahnel äußert, dass der Ortschaftsrat solche Eigenmächtigkeiten unterbinden sollte. Der 

Ortschaftsrat ist in Entscheidungen zur Gestaltung des Ortsbildes einzubeziehen und zu befra-

gen. Evtl. sollte der Ortschaftsrat ein Konzept erarbeiten. 

 

Herr Wild fasst zusammen (Aufgabe an die Servicestation): 

Die weitere Gestaltung der Flächen, insbesondere mit Granitsteinen, ist mit dem Ortschaftsrat 

abzusprechen. 

 

Um 19:21 Uhr ist die Einwohnerfragestunde beendet. 

 

TOP   6.        Berichte aus den Sitzungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse  

 

Herr Wild informiert über die Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Feuerwehr, Umwelt, 

Seen und Tourismus vom 03.03.2020:  

Es wurde zum Jagen in befriedeten Gebieten durch die Untere Jagdbehörde des Landkreises 

Saalekreis und den Kreisjägermeister) informiert. Insbesondere ging es um das vermehrte Auf-

treten von Wildschweinen in unmittelbarer Nähe von Wohnbebauung, angerichtete Schäden 

und die Frage, ob und wie man dagegen vorgehen kann.     

Der TOP „Diskussion über die Satzung zur Unterbringung von Obdachlosen“ wurde vertagt. 

Frau Hoffmann berichtet weiter: 

Thematisiert wurde auch die Frage der Benutzung der Stege an den Stränden unserer Seen. Der 

Kommunale Schadensausgleich ist der Auffassung, dass die Stege abzusichern sind (Zaun). 

Ansonsten sind die Gemeinden gehalten, Rettungsschwimmer vorzuhalten. Ein Schild „Betre-

ten verboten“ ist nicht ausreichend. Diskutiert wurde über Sinn und Kosten von Zaunanlagen 

auf den Stegen bzw. Rückbau der Stege. 

Herr Ringling ergänzt: 

Es gibt noch kein Schriftstück, welches die Gemeinde auffordert, tätig zu werden. Jedoch geht 

es versicherungs- und haftungstechnisch nicht nur um den Bürgermeister sondern auch um die 

entsprechenden Mitarbeiter. 

 

Herr Wild informiert über Gemeinderatssitzung vom 06.04.-09.04.2020: 

Gemäß der zweiten Verordnung über Maßnahmen zur Eindämmung der Ausbreitung des neu-

artigen Coronavirus SARS-COV-2 in Sachsen-Anhalt vom 24.03.2020 sowie Erlasses des Mi-

nisteriums für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt vom 23.03.2020 zu Sitzungen in 

den Kommunalen Gremien unter Berücksichtigung der aktuellen Pandemielage wurde im ver-

einfachten schriftlichen Verfahren über 2 Tagesordnungspunkte abgestimmt: 

- TOP 1.      Haushaltssatzung der Gemeinde Schkopau für das Haushaltsjahr 2020    

- TOP 2.      Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses GR 05/053/2019 vom 12.12.2019   

Herr Ringling ergänzt: Bei diesem Verfahren haben 100 % der Gemeinderäte teilgenommen 

und abgestimmt. Jedoch hat die Kommunalaufsicht eine andere Lesart des Erlasses und die 

Abstimmung beanstandet. Die Beschlussfassung erfolgt in der Präsenzsitzung des Gemeinde-

rates am 14.05.2020 neu. Bezüglich der bereits vollzogenen Beschlussfassung und der Bean-

standung durch die Kommunalaufsicht hat sich Herr Ringling an den Städte- und Gemeinde-

bund gewandt. 
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TOP   7.        Prioritätenliste für Lochau (Beschluss) 

 

Dieser TOP entfällt. 

 

TOP    8.       Informationen des Ortsbürgermeisters 

 

Frau Hoffmann verlässt um 19:42 Uhr die Sitzung. Es sind noch 4 Ortschaftsräte anwesend. 

 

Herr Wild informiert: 

- Körnerweg - Pappelreste 

o Ende des Jahres soll aufgeforstet werden, die Pappeln werden möglicherweise 

geringelt, sofern diese neu austreiben. 

o Herr Ratsch fragt, warum die Einbahnstraßenregelung während der letzten Bau-

arbeiten nicht aufgehoben wurde. Lt. Bauarbeitern wurde ein Antrag an das Ord-

nungsamt gestellt. Herr Ringling sagt Herrn Ratsch eine spätere Antwort zu. 

- Fördermittel Vereine 

o Die Fraktion CDU/KFFW des Gemeinderates hat eine Anfrage an den Bürger-

meister gestellt, was mit den Fördermitteln passiert, die aufgrund von Corona 

nicht abgerufen bzw. ausgegeben werden können. Eine Antwort steht noch aus. 

o Herr Ringling äußert, dass ein Übertrag dieser Mittel in das Folgejahr haushalts-

rechtlich nicht möglich ist, auch nicht die Förderung einer Veranstaltung, die 

nicht stattfindet. Wenn der HH 2020 bestätigt wird, dann wird dieser sowieso 

mit einer Haushaltssperre belegt. 

- Befragung Parkplatz - Situation Birkenhof-Kantine 

o Hr. Wild ist mit Leiter Bauamt so verblieben, dass erst bei Auslage des B-Planes 

durch den Ortschaftsrat angeregt wird, einen Mietparkplatz zu installieren und 

dieses in den B-Plan aufzunehmen. 

- Weg am Weißdornbusch zur Hauptstraße  
o Wird nicht an Hauptstraße angebunden – nur Trampelpfad. 

- Bewerbung bei MDR Jump für Osterfeuer 

o Nächstes Jahr erneuter Versuch. 

- Verkehrsberuhigung Wesenitz  
o Straßenverkehrsamt hat erneut NEIN gesagt.  

o Treffen vor Ort aufgrund der aktuellen Situation schwierig. 

- Treffen mit dem LHW am 09.03.2020 in Lochau, dabei wurde folgendes besprochen: 

o Graffitibeseitigung und Gestaltung vom Pumpenhaus am Mahlbusen: Hr. Wild 

hat Antrag auf Förderung bei MITGAS gestellt, LHW würde das Vorhaben un-

terstützen. 

o Aufstellung eines Weltrekords im Elsterflutbett: verschoben auf 2021, evtl. Zu-

sicherung – dann mit Auflagen (Betretungsverbot Damm …) 

o Bereinigung der alten Elster im Bereich Wesenitz/ Müll Ecke Wesenitz an der 

alten Weißen Elster plus Hang: Zwischen Weißdornbusch und Graswegen wird 

Gelände immer außer Acht gelassen, Müllansammlungen (nicht nur Gras-

schnitt) häufen sich, LHW plant Herbstaktion, Anwohner sind bereit, bei Müll-

befreiung zu helfen. Unterholz muss rausgenommen werden, Servicestation 

wollte schon mal Müll einsammeln – bisher nicht aktiv geworden. 

o Nutria muss weg! Macht Böschung kaputt! 
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- Neue Störche in Wesenitz 

o MITNETZ Strom hat gegenüber Herrn Wild geäußert, dass die alten Strommas-

ten noch in 2020 zurückgebaut und Erdkabel gelegt werden sollen. MITNETZ 

Strom hat ihn bezüglich der Aufstellung eines neuen Mastes an den Kommunal-

betreuer der enviaM verwiesen, das Schreiben wurde heute aufgesetzt. 

o Anwohner zeigen Bereitschaft zur Spende. 

- Anpassung von Gemarkungsgrenzen Döllnitz/Lochau 

o Die Flächen der Gemarkung Döllnitz hinter dem Ortseingangsschild Lochau 

(Wohnbebauung Am Birkenhof sowie Ackerfläche zwischen L 170 und Damm 

von Eisenbahnstrecke bis L 183 (inkl. NP-Markt) sollen der Gemarkung Lochau 

zugeteilt werden. Die neue Gemarkungsgrenze soll an der Kohlenbahnbrücke 

gezogen werden. 

- Fragen Bauamtsleiter Weiß am 08.03.2020: 

o Baugebiet „Verlängerung Dahne“:  

 Wie wird an diesem Straßenstück die Straßenbeleuchtung realisiert? 

Übernimmt dies die Gemeinde Schkopau oder der Bauträger?   

 Welche Laternen werden gesetzt? Hintergrund: In der Dahne und an der 

Hauptstraße stehen bereits zwei verschiedene Laternentypen. Ein dritter 

Typus wäre dem Ortsbild abträglich. 

o Baugebiet „Am Weißdornbusch“:  
 Welche Straßenlaternen sollen dort gebaut werden? Wird es sich um den 

gleichen Typus (Form, Farbe) wie im Rest der „Neuen Straße“ handeln, 

um optische eine Linie zu erzeugen? 

 Gibt es hinsichtlich der Bebauung in Elsterdammnähe Probleme (Natur-

schutz), sodass mehrere Einfamilienhäuser nicht wie geplant gebaut wer-

den können? Wurde die Umsetzung des B-Plans nicht vorab geprüft? 

o Ist geplant, die große Freifläche in der „Gartenstraße“ gegenüber der Garten-

anlage zu bebauen? Gibt es hier einen B-Plan? Die Eigentumsverhältnisse schei-

nen schwierig zu sein, insbesondere die Aufteilung der Flurstücke. 

- Rollos im Rathaus  
o Stand – Hr. Ringling am 16.04.2020: Weiterhin in Planung, vielleicht über 

Sponsoring Flughafen. 

o Anmerkung Herr Ringling in heutiger Sitzung: Die HH-Situation ist nicht ge-

eignet, über Rollos zu reden. 

- Garten am Bürgerhaus 

o In 2018 schon mal in der Planung gewesen: Erarbeitung von 2 Varianten; Bau-

hof sollte Projekt realisieren, um Kosten zu sparen; dieser war jedoch mit ande-

ren Arbeiten ausgelastet und hatte hohen Krankenstand, deshalb Maßnahme zu-

rückgestellt. 

o Vorschlag Herr Wild: Aufnahme in Prioritätenliste. 

o Einwurf G. Jahnel: Bedarf muss da sein. 

- Müll am NP-Markt: 

o Sieht wieder besser aus, Müll wurde beseitigt. 

- Sondernutzung Grünstreifen Alte Gröberssche Straße (Dirt-/BMX-Bahn) 

o Schäden am Feldweg sind beseitigt 
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- Schild „Achtung“ – i.V.m. Zusatzschild „Straßenschäden“ am Gartenweg  
o Wurde vom Ordnungsamt abgelehnt mit dem Hinweis, dass es nur ein Feldweg 

sei. 

- Tote Bäume am NP 

o Sind entfernt; erneute Bitte heute an G. Jahnel nach Neuanpflanzung. 

- Geschwindigkeitskontrollen im Februar 2020 

o PHK Mittelbach sollte in heutiger Sitzung Auswertung der Kontrollen sowie der 

Kriminalität 2019 vornehmen – leider zwischenzeitlich verstorben. 

o Evtl. POM’n Goryl in der nächsten Sitzung. 

- Gründung Heimatverein 

o Ziel: ein handlungsfähiger und aktiver Verein. 

o Einige Meldungen zur Mitarbeit bereits eingetroffen. 

o Wenn sich Corona etwas beruhigt hat, wird es eine Infoveranstaltung geben. 

- Verpachtung Grünstreifen am Gartenverein 

o Gartenverein hat sich geäußert, dass der Weg so bleiben soll - er wird jetzt nicht 

verpachtet 

- Gespräch mit der FFw (bereits am 13.02.2020) 

o Starkstromdose 32 A am Sportplatz benötigt  Aufnahme in Prioritätenliste 

o Bühne soll wieder einen Stromanschluss erhalten  Aufnahme in Prioritäten-

liste 

o Festbeleuchtung Sportplatz: Umrüstung auf LED und Anschluss an Straßenbe-

leuchtungsnetz 

 Information von Einwohner: bisher keine Festbeleuchtung sondern 

Lampe, diese wurde bei Veranstaltungen installiert und danach wieder 

abgenommen. 

 Komplettausleuchtung des Sportplatzes nicht erforderlich. 

- Abgestellten Fahrzeug auf Parkplatz an der Dahne 

o Teilweise keine Marke mehr am Fahrzeug vorhanden. 

o Auskunft Ordnungsamt: Abschleppen kann keiner bezahlen.  

- Bäume entlang der Dahne 

o Werden bis Ende des Jahres verschnitten. 

- Fortschreibung Chronik Lochau durch ältere Dame  

o Hr. Wild arbeitet selbst mit daran, zu gegebener Zeit wird er sie dem Ortschafts-

rat in gedruckter Form zur Verfügung stellen. 

- Kontrolle Gutshof – Umweltfragen 

o Noch keine Antwort vom Umweltamt – Frau Thomas bitte erneut nachfragen. 

- Vertiefung Graben Hauptstraße 

o Soll im 2. Quartal 2020 geschehen. 

- Antrag an Verwaltung gestellt auf neue Papierkörbe (Info über Bedarf lt. Jagdge-

nossenschaft Döllnitz-Lochau) für 

o „Parkplatz“ Ecke Alte Burgliebenauer Str. am Übergang zum Damm 

 Hinweis Herr Arlet auf parkende ortsfremde Fahrzeuge – würde dort 

Poller setzen. 

 Herr Wild wird die Angelegenheit mit dem LHW bzw. der Gemeinde-

verwaltung besprechen. 
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o An der Elsterbrücke auf Lochauer und Burgliebenauer Seite 

o Döllnitz Höhe Feuerwehr - auf dem Weg zum Hubschütz 

 

TOP 9  Informationen zur Corona-Lage 

 

Herr Wild informiert: 

 Der SV Lochau hat bei ihm angefragt, ob er auf dem Sportplatz im Freien Sportkurse 

mit max. 5 Personen durchführen kann. 

Herr Ringling äußert, dass der Verein einen Antrag an die Verwaltung stellen muss. Die 

Maßnahme findet im öffentlichen Raum statt und kann jederzeit kontrolliert werden. 

 Herr Wild hatte mit der Präsidentin des LFC ein Telefonat bezüglich des Hofetanzes. 

Noch ist die Veranstaltung nicht abgesagt, etwas Planungssicherheit wäre gut.  

Herr Ringling kann sich nicht vorstellen, dass die Veranstaltung stattfinden wird. Alle 

größeren Events sind bis 31. August untersagt. Er erkundigt sich jedoch noch nach der 

Anzahl der zu erwartenden Besucher. Die Zahl von 400-450 wird ihm mitgeteilt. 

 Herr Ringling äußert auf die Nachfrage zur Öffnung der Spielplätze am 8. Mai, dass der 

Landrat im Rahmen einer Allgemeinverfügung die Öffnung auf den Weg bringen will. 

Die Bürgermeister des Saalekreises sehen das kritisch, da die Kommunen nicht das Per-

sonal haben, die Spielplätze lt. Allgemeinverfügung abzusichern und zu kontrollieren.  

 Herr Ringling teilt mit, dass in Sachen Kinderbetreuung die Gruppengröße von derzeit 

5 auf 12 Kinder erhöht werden soll. Die Ansprüche und Anforderungen in Sachen Hy-

gieneeinhaltung sind dermaßen hoch, das ist eine „ganz schwierige Kiste“. 

 Auf Nachfrage, ob er etwas über Corona-Infizierte im Ortsteil sagen kann, teilt Herr 

Ringling mit, dass die Bürgermeister der Gemeinden darüber nicht informiert werden. 

Das ist ausschließlich Angelegenheit des Gesundheitsamtes. Auch wenn er es wüsste, 

würde er hier keine Namen nennen. 

 

TOP 10.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen       

 

Herr Wild informiert, dass lt. Kommunalaufsicht keine Fahne/Flagge für den OT aufgelegt wer-

den darf. Einzige Möglichkeit wäre ein inoffizielles Banner ohne Schriftzug „Lochau“ – senk-

rechte Anordnung: links grün, recht weiß, mittig darüber: das Wappen von Lochau. 

 

Herr Arlet fragt den Bürgermeister, wie es mit dem Schachtloch in Döllnitz weitergeht. 

Herr Ringling bemerkt, dass das Projekt ruht. Der Brauhausteich in Schkopau ist noch schlech-

ter. Außerdem gibt es die momentane Haushaltslage nicht her. 

 

Herr Arlet informiert, dass die Deponie bereit ist, ein Rohr von der Elster zur Nasspresse zu 

verlegen, damit diese nicht zur absoluten Kloake wird (Zuflüsse zum Schachtteich stehen damit 

im Zusammenhang). Der Ortsteil Döllnitz möchte es, der Anglerverein möchte es. Wir brau-

chen jemanden, der von der Gemeinde mit der Deponie das Ganze anschiebt. Es sollte auch 

nicht schwer sein, das Wasser mittels T-Stück von der vorhandenen Leitung Deponie-Elster 

umzuleiten. 
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Der öffentliche Teil ist um 20:40 Uhr beendet. 

 

 

 

Mathias Wild 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

Martina Thomas 

Protokollantin 

 


